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卒業記念に思いを馳せて 

校長 桃北 紀和 
６年生の教室に行きますと，「卒業まで〇日」という表示が目に入ります。小学校での

思い出と中学校への希望があふれているようです。 

 校長室の棚には，これまでの卒業アルバムのほか，いくつかの目録等が保存されていま

す。卒業アルバムは 1965 年（昭和 40 年）３月卒業生のものが一番古いです。１クラス約

45人で４クラスの児童が木造校舎をバックにして写っています。大きな講堂や霧島への修

学旅行の様子も写っています。 

 卒業写真が貼ってあるアルバムも２冊残されています。１冊は戦前の 1934・1935年（昭

和 9・10 年）のものです。尋常科と高等科の２科の卒業生が写っています。戦前ですので

男子だけの組と女子だけの組もあったようです。女性の先生方は皆和服で写っています。

もう一つは 1954・1955年（昭和 29・30年）のものです。約 50人ずつ「い組」から「ほ組」

まで５クラスあったようです。松林をバックに写したものや修学旅行で霧島神宮の階段で

写したものもありました。 

 それから卒業記念品の目録もいくつか残されています。古い順に記してみます。 

 1972年（昭和 47年）３月 電気式大時計一式 

 1976年（昭和 51年）３月 テント１張，ヒマラヤ杉１本（正門近くのものかと推測） 

 1978年（昭和 53年）３月 歌碑一基（プール横にあります）紅梅１本 

 1079年（昭和 54年）３月 第二放送室一棟 

 1985年（昭和 60年）３月 テント３張 

 現在の校舎が昭和 47年と 48年の２年間で作 

られているので，大時計はその関連かもしれま 

せん。第二放送室や紅梅と合わせて情報をお寄 

せいただければありがたいです。 

 それぞれの時代の写真や記念品から，私たち 

は先人の様子や学校への思いを想像することが 

できます。2022年に創立 150周年を迎える市来 

小学校。22日には戦後第 72回の卒業式を行い 

ます。卒業生 60人が先輩方の仲間入りです。 

学校だより ２０１９ ３月号 

 ２月２８日(木)市来中学校で今年最後の推進委員会が行われました。そこで，来年度も教科部会に

よる年間を通した連携を図ることや，６年生の授業を中学校で行うなど，今年の成果を引き続き次年

度に生かすことが確認されました。また，コーディネーターの先生方から次のような意見をいただき，

職員のつながりの深まりを感じることができました。さらに充実した幼小中一貫教育に繋げたいです 

○ 幼小中間の先生方とのつながりを感じて，自主的に取り組む姿が見られた。 

○ 教科部会による連携はよい手段であった。今後は，校務分掌関係のつながりも深めたい。 

創立百周年記念運動会 

1972年（昭和 47年）9月 24日 



 

４日(木)ＰＴＡ防犯パトロール（１の２） 

８日(月)新任式,始業式,入学式 

     いじめ問題を考える週間(～１２日) 

１０日(水)身体測定(５･６年) 市来幼稚園入園式 

１１日(木)身体測定(３･４年) 

１２日(金)命の日，ＰＴＡ登校指導      

１５日(月)身体測定(１･２年)， １年生給食開始 

１６日(火)学級ＰＴＡ，新旧役員会 

１８日(木)全国学力・学習状況調査(６年) 

代表児童保健委員会 

１９日(金)交通安全教室，教育相談

２０日(土)ＰＴＡ防犯パトロール（１の２） 

２２日(月) 集金日(～2４日)  

学力検査(ＮＲＴ２～６年)  

２３日(火) 学力検査(ＮＲＴ２～６年) 

ＰＴＡ理事会 

２４日(水) 心電図検査(１年) 

２５日(木)授業参観，ＰＴＡ総会  

    

８日(水)教育相談（１０，１４，１７，２２日） 

９日(木) ｢ようこそ市来小へ」集会  

１７日(金) ＰＴＡ歓迎会（ｱｸｼｱくしきの） 

２９日(火) 修学旅行（宮崎方面：～３０日） 

３１日(金)一日遠足（１～４年生） 

車いすバスケットボール体験 
５日(火)，市来体育館で 6 年生が車いすバスケッ

トボール体験をしました。これは，2020 年に開催
される「全国障害者スポーツ大会」で，いちき串木
野市が車いすバスケットボールの会場であることか
ら，同競技の普及のために行われました。 
初めて競技用の車いすに乗る児童がほとんどで，

簡単な操作にはすぐに慣れていましたが，ゲームに
なると方向転換や移動に戸惑う様子がありました。 
体験中は，指導者のサポートもあり，みんな笑顔

で活動していました。 
この体験を通して，障害のある方との距離も縮ま

り，障害者競技への関心も高まったことと思います。
ぜひ，大会期間中は，会場へ行き応援をしてほしい
です。 

お別れ遠足・卒業生を送る会 
１日(金)，体育館で「６年生を送る会」 

を実施しました。１年生から５年生まで 
の児童が，歌や踊りを発表したり，手作 
りのペンダントを卒業生一人一人にかけ 
たりして，心のこもったプレゼントを贈り，６年生への感謝の気持ちを伝えました。その後，お別れ遠足で
観音ヶ池まで歩きました。１年生も体力がついて，頑張って歩く姿に感心しました。 

 鹿児島学習定着度調査  

１月１６日（水）・１７日（木）に，５年生

を対象に鹿児島学習定着度調査が実施されまし

た。この調査は，基礎的・基本的な知識・技能

や思考力・判断力・表現力等に関する学力の状

況及び，児童生徒の学習に関する意識や学び方

などの学習状況を把握するとともに，教員の指

導法を改善し，児童生徒の学力向上を図ること

を目的としたものです。   

今回の調査により，本校児童の実態は下記の

ような結果となりました。この結果を基に，職

員研修で分析を行い，通過率の低かった問題を

実際に解いて，これからの対策を検討しました。 

今後も，課題を明確にし，指導力向上に努め，

児童の学力向上に繋げたいと考えています。 
 国語 社会 算数 理科 
本校 
通過率 

51.4 67.3 74.5 59.6 

県通過率 60.1 72.9 72.8 54.6 
市通過率 61.3 73.2 78.4 57.5 

 

ハッピーコンサート  

2 月２４日(日)，いちきアクアホールで，金管バン

ドと合唱団合同の「市来小学校音楽のつどい ～ハッ

ピーコンサート～」を開催しました。今年度も，アク

アホールをお借りして，日頃の練習の成果を発表する

ことができました。昨年度から，小中一貫教育として

中学校の吹奏楽部との連携を深め，市来中学校から音

楽担当の先生や先輩達が指導する機会が増えました。

それにより，子どもたちの技能も向上し素晴らしい演

奏会になりました。 

本校の子どもたちに加え，地域の方々も多数御来場

いただき，出演者の発表に惜しみない拍手を贈ってく

ださいました。また，後半のステージでは，市来中学

校吹奏楽部の皆さんも一緒に演奏に参加し，後輩のス

テージに花を添えて，地域の活性化につながる素敵な

コンサートになりました。 


